



いよいよ今年も残すところ後わずかとなりました。子どもたちにとっては「クリスマス」や「お正月」のある冬休みがとて待ち遠しい時期ではないかと思われます。

さて、年の瀬になりますと、大掃除をするご家庭が多いことかと思えます。家族全員で役割を分担し、家の中も外もきれいに掃除をして、新年を迎えたいものです。掃除は毎日しているかもしれませんが、家族全員で隅々まで念入りに掃除をするということは、そう頻繁にあるものではありません。一人ひとりが家族の一員として協力し合って一つのことを行うことは、大変意義のあることだと思いますので、是非家族で大掃除を試みてはいかがでしょうか。

子供たちがご家族と共に健康・安全で有意義な冬休みを過ごせるよう、保護者の皆様にはお力添えをお願いいたします。

新学期に児童が元気に登校してくることを、職員一同心待ちにしております。どうぞよいお年をお迎えください。

「花いっぱいのもち」をめざして



11月28日(木)、3年生が国道沿いの花壇にビオラやピンクパンサーなどの花苗を植えました。

花いっぱい運動に長年取り組んでいる「花つぼみ会」の方からお話を聞き、その歴史や活動について学んだ上での体験でした。たくさんの保護者の皆様にもご参加いただきました。



感想から

- ・古守さんたちが44年も花を植えることをしているのがわかりました。長いこと続けていてすごいと思いました。
- ・たくさんかわいい花をみんなで植えられてうれしかったです。花が咲くのが楽しみです。

語り部と共に熊野古道遠足

12月5日(木)に、6年生が熊野古道の遠足に行きました。現地では三里小学校児童が語り部ガイドとなり、6年生はその説明を聞きながら 発心門王子から本宮大社までの熊野古道を歩きました。

感想から

- ・発表内容もほぼ覚えられているのがすごいと思いました。和泉式部が詠んだとされる詩と熊野権現が和泉式部に告げた詩を実際に語り部の方たち全員で詩っているのを、当時の本人たちの感情を想像しながら聴くとその場にいたように感じ、とても感動しました。今日聞いたことやしたことを忘れず、これからの学校生活で生かしていきたいです。
- ・今まで知らなかった言葉や、言葉は知っているけど意味は何となくしか分からない言葉が出てきて、意味を発表してくれたり、昔の伝説や、名前の由来を話してくれたりしました。これまで沢山練習し、工夫して準備してくれたことが分かる発表でした。また、地図や写真、図などがあって分かりやすかったです。



ひがし公民館区 人口及び世帯数(11月末現在)

人口 5,467人 2,834世帯
(男性) 2,583人
(女性) 2,884人



編集・発行 田辺市南新万28番1号 田辺市ひがし公民館 館長：濱野 公二 主事：濱地 美帆
TEL：22-2088 FAX：81-3301 田辺市ホームページ <http://city.tanabe.lg.jp/>

あけましておめでとうございます。

年の初めに皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

『真の平和とは、類似性の調和ではなく、多様性の調和である』

これは、ソビエト連邦最後の大統領で、ソ連共産党の単一支配から民主主義の国へと導こうとしたミハイル・ゴルバチョフの言葉です。彼は、1990年にノーベル平和賞を受賞しています。

ここで、「平和」とは、戦争や紛争のないことはもちろんですが、心配や不安などがなく和やかな状態を指しています。また、「多様性」とは、人々が持つ様々な背景や経験、視点を包含するもので、異なる文化、信仰、人種、性別、性的指向、年齢、身体的能力、経済状況などを指します。そしてこの「多様性」こそが、私たち一人ひとりの根源的存在意義なのです。

現在の世界では、分断が広がっています。民主主義対権威主義、ロシアとウクライナを支援する欧米、イスラエルとパレスチナの民族対立、アメリカ合衆国やヨーロッパ諸国でも「ファースト」を主張して多くの対立が見られ、異質なものを排除しようとしています。そこには『多様性の調和』が見られません。

さて、今私たちに求められていることは、まさにこの「多様性」を認識し、尊重する社会を構築することなのです。『類似性の調和』は容易に形成されることができ、『多様性の調和』は、異なるものを受け入れようとする中で、考え方や感じ方の違いを乗り越えていく作業ですから、話し合いが必要で時間がかかります。

日本では、今まで単一の価値観でも社会は成立してきました。しかしこれからの日本は女性の社会進出や外国人の移住などにより、選択的夫婦別姓や外国人労働、難民などの問題に直面し、『多様性の調和』が必要になります。

和歌山県では、昨年2月1日に「和歌山県パートナーシップ宣言制度」により、すべての人が性別や性的指向に関係なく尊重される多様な生き方を認め合うことができる社会の実現に向けて取り組みを実施しています。(和歌山県HPより) また田辺市でも、昨年3月に『第3次田辺市男女共同参画プラン』が策定され、キャッチフレーズを「だれもが認め合い幸せを実感できるまちたなべ」とし、基本理念の実現に向けて取り組んでいます。

ゴルバチョフの『多様性の調和』から四半世紀たった今年こそは、世界のすべての人が平和な生活を送れることを期待してやみません。

今年は「巳年」です。へビは英語では、ご存じのようにsnake [スネイク] です。この単語には、「冷酷陰険な人」とか「油断のならない人」という悪い意味があります。しかし日本では、へビは「執念深い」とか「怖い」と嫌われる一方で、神の使いとされ、「冷静沈着で粘り強く」、「頭が良く強い生命力があり」、「豊穡」の象徴とされていて、良いイメージのある動物です。

熊野古道を歩きませんか？

御坊市「清姫の腰掛岩」でバスを降り、そこから印南町「切目駅」までを南下しながら歩くコースを予定しています。所要所では同行する語り部さんが史跡の解説もしていただきます。市外の熊野古道を意識して歩いたことがないという方にもオススメです！

- ◆日時 2月2日(日) 9時30分 バス出発 *雨天の場合は中止することがあります。
- ◆集合 田辺市民総合センター 正面玄関前
- ◆行程 清姫の腰掛岩～津井(叶)王子～斑鳩王子～切目王子～切目駅まで舗装された道が多く、高低差が少なめのルートです。
- ◆距離 約6.5km (所要時間：約5時間程度(バス出発から))
- ◆持ち物 お弁当、飲み物、タオル、履きなれた運動靴、帽子など
- ◆対象 市内在住の方
- ◆定員 26人(先着) ※申込者が一定数に満たない場合は中止します。
- ◆申込期間 1月10日(金)16時まで

◆申込み 長野公民館 TEL：34-0022(三栖公民館 事務所)

第3回田辺市民駅伝交流大会 ～弁慶RUN～ 開催します！

第3回田辺市民駅伝交流大会 ～弁慶RUN～の開催にあたり、出場チームを募集します。

- ◆開催日 令和7年1月26日(日)
※雨天中止及び路面状況により中止する場合があります。
- ◆会場 田辺スポーツパーク
- ◆日程 ○受付 8時00分～8時30分
○競技開始 9時00分
※開会式・閉会式はありません。
※表彰式は、各部門の競技終了後に行います。
- ◆参加資格 小学4年生以上で、以下のいずれかを満たしている者。
 - ①田辺市内に在住または在勤している者。
 - ②田辺市内の学校に在学しているまたは卒業した者。
 - ③田辺市内を拠点に活動している団体に所属している者。
 ※学校単位のチーム編成でなくても参加できます。
但し、チーム内に市内在住、在学、在勤している者が半数以上であればこの限りでない。
- ◆種目 ◇小学生男子の部、小学生女子の部 全5区(6.5km)
◇中学生男子の部・高校生男子の部・一般男子の部 全5区(10.0km)
◇中学生女子の部・高校生女子の部・一般女子の部 全4区(7.0km)
◇仲間の部 全4区(7.0km) ※男女混成チーム可

- ◆参加費 無料
- ◆参加申込 令和7年1月10日(金)までに、所定の参加申込書に必要事項を記入の上、スポーツ振興課へ直接お持ちいただくか、郵送・FAX・LoGoフォームでお申し込みください。田辺市スポーツ振興課ホームページからもお申し込みいただけます。申込みに必要な書類一式、コース図はスポーツ振興課又は各教育事務所の窓口で配布しているほか、ホームページからも取得できます。

◆申込み 田辺市教育委員会スポーツ振興課
〒646-0061 田辺市上の山一丁目23-1-1 田辺スポーツパーク管理事務所
TEL：25-2531 FAX：25-0387 mail:sports@city.tanabe.lg.jp
ホームページ：https://www.city.tanabe.lg.jp/sports/shimin-ekiden.html
こちらからも申込みができます→



東陽中学校

田辺市立東陽中学校 学校だより

1月号 令和6年12月24日

12月24日(火)に2学期終業式を行い、25日(水)から1月7日(火)まで冬休みに入ります。

2学期は様々な行事があり、生徒たちにとって、仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上が感じられた2学期であったように思います。

また、保護者の皆様や地域の方々に、多数ご参観いただきまして誠にありがとうございました。生徒の頑張りをたたえるとともに、常に支え応援していただいている保護者の皆様、温かく見守って頂いた地域の皆様にご場をお借りしまして感謝申し上げます。

さて、1月から3年生は、卒業、入試に向けて、1、2年生は進級に向けて、年度の仕上げの時となります。それぞれの目標に向かって1日1日を大切に、努力を惜しまず学校生活を送ってほしいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今後も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願い致します。どうぞよいお年をお迎えください。



「3学期主な行事」

- 1月8日(水) 3学期始業式
- 9日(木) 実力テスト
- 21日(火) 育成学級 職場見学 & 交流会
- 22日(水)～24日(金) 3年生学年末テスト
- 2月3日(月) 新入学生説明会
- 5日(水) 参観日・育友会総会・学年総会
- 7日(金) 人権学習会(午後) 保護者参観可
- 10日(月)～13日(木) 3年生三者面談
- 21日(金) 2年生立志式(午後) 保護者参観可

～健康安全教室～

例年この時期に「健康安全教室」として、1年生は、講師に歯科医の初山先生をお招きし「たばこの害について」の学習をしました。2、3年生は青少年センターの先生方からそれぞれ「飲酒防止教室」「薬物乱用防止教室」に取り組みました。自分の健康を守るために、正しい知識と強い意思をもつことの大切さを考え、法を守ることの重要性を学ぶ良い機会となりました。

- 3月6日(木) 卒業式
- 7日(金)～11日(火) 1、2年生学年末テスト
- 10日(月)～11日(火) 県立高校学力検査
- 18日(火) 県立高校合格発表
- 24日(月) 修了式
- 31日(月) 離任式

※現段階での予定となります。詳細につきましては、各学年だより等をご覧ください。